

Ermua congela la mayoría de las tasas en 2017, pero no la basura, que sube un 5%

La propuesta salió adelante con los votos favorables de PSE y PNV, en contra de Bildu, PP y Ermua Irazabi, y la abstención de Ermua Ahal da

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua mantendrá congeladas la mayor parte de sus tasas en 2017, salvo la de la basura, que ascenderá el 5,21%, y otras excepciones. Bildu (tres concejales), Partido Popular (dos) y Ermua Irazabi (uno) votaron en contra de la propuesta municipal, Ermua Ahal da (uno) se abstuvo y PSE y PNV votaron a favor de la propuesta de las ordenanzas para 2017. Las enmiendas presentadas por Irazabi contaron también con el apoyo de Bildu y Ermua Ahal da y el voto en contra del resto de corporativos, por lo que no salieron adelante.

En el caso de la tasa sobre las basuras, el Ayuntamiento adoptará el ascenso de los precios que propone la Mancomunidad comarcal de Debabarrena, como consecuencia de la gestión anterior de GHK, por la gestión de la basura en alta. Además, se imputará a este impuesto la adquisición de un nuevo camión para la Mancomunidad y la introducción de los contenedores grises en el municipio.

Entre otras excepciones a la congelación de tasas, se plantea el incremento del 50% del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) para el año que viene en las tasas de viviendas que no están en uso, sin grabar las que se utilizan por temporadas. En el caso del IBI, además, el Ayuntamiento garantizó que, pese a los cambios realizados por la Diputación, no se aumentaría la recaudación municipal en este campo.

También se propone establecer una bonificación a los locales de jó-



La recogida de basura es una de las excepciones a la congelación de tasas para 2017. ■ A. LASUEN

El Ayuntamiento adopta el ascenso de precios que propone la Mancomunidad para las tasas de la basura

Se plantea también un incremento del 50% del IBI para las viviendas que no están en uso, sin incluir a las usadas por temporadas

venes «que permita que se regularicen estos espacios y, de este modo, mantener la seguridad en ellos». Se propone subir el precio del cine infantil, para mejorar la calidad de las películas, se realizarán reducciones en el carné del Instituto Municipal de Deportes (IMD) para las familias con bajos ingresos y el piso de emergencia costará desde 75 a 300 euros, dependiendo de los ingresos.

La propuesta de Irazabi

En cuanto a las enmiendas presentadas por Ermua Irazabi, el alcalde, Carlos Totorika, explicó que «compartimos las ideas o los conceptos, pero no los porcentajes propuestos porque los servicios públicos se mantienen con recurso financiero», añadió el primer edil.

Es por ello que las ordenanzas de 2017 proponen las bonificaciones planteadas por Irazabi, aunque con

diferentes tantos por cientos de los que proponía el grupo de la oposición (entre 95 y 75%). Se bonificarán en un 10% los vehículos totalmente eléctricos y los vehículos impulsados exclusivamente por energía solar, para los vehículos híbridos y las construcciones, instalaciones, u obras en las que se incorporen sistemas para el aprovechamiento térmico o eléctrico de la energía solar.

La propuesta presentada por Ermua Irazabi, y aceptada en su integridad por el equipo de gobierno, es la que grava las licencias para instalar cajeros automáticos y demás aparatos de que se sirven las entidades financieras para prestar sus servicios. Solamente se gravarán las que tengan acceso directo desde la vía pública, es decir, cuyos usuarios ocupen la vía pública para su utilización, con 2,80 euros por metro cuadrado y día.

El Partido Popular y el PNV solicitaron que el próximo debate se realizara votando una a una las propuestas tanto del equipo de gobierno como de la oposición, ya que entendían que así no se verían obligados a votar en contra o a favor de la propuesta en general.

Críticas de Bildu y PNV

Bildu presentó sus objeciones a las ordenanzas mostrando su desacuerdo con que el arrendamiento del piso de emergencia pudiera llegar a los 700 euros. Criticó además que se pudiera no gravar en el IBI «a personas que vivan en periodos largos de tiempo en Zarautz, Getxo o Donostia» y no estaba de acuerdo con la propuesta de la Mancomunidad para las basuras «porque no se ve una intención de disminución del gasto ni de aumentar los planes de recogida selectiva». Propuso también no sólo bonificar en el carné sino también en las actividades del IMD a familias con pocos recursos.

El PNV mostró su postura a favor y en contra de las enmiendas de Irazabi justificando su voto contrario «porque nos cuesta defender que el vecino que puede permitirse comprar un Tesla híbrido (vehículo que vale alrededor de 80.000 euros) pague menos que otro con menos recursos».

El PP justificó su voto en contra mostrando su desacuerdo con el recargo en la viviendas vacías «porque esta medida va en contra del derecho de la propiedad» y el impuesto a los cajeros de las entidades bancarias «ya que con la tasa propuesta somos un 20% más caros que en el Paseo de Gracia de Barcelona o la Alameda de Urquijo de Bilbao», aclaró.

Ermua Irazabi no pudo más que sacar adelante dos de sus cuatro propuestas de ordenanzas fiscales. Acusó a los socialistas ermuarras de no compartir las ideas de sus compañeros socialistas de Eibar, Durango, Bilbao y Arrasate «los cuales no creen que estas medidas pongan en cuestión los servicios públicos» respondió a Totorika, al que acusó de no tener voluntad de negociar con un partido de izquierdas «como en Euskadi y en el Estado».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

Historia de una pasión 17.00-19.45-22.30
100 metros 17.00-19.45-22.30
La chica del tren 19.45-22.30
Trolls 17.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

El hogar de Miss Peregrine... 19.30
Inferno 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 9.00 a 13.30: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Calbetón, 19).

DEBA



Partido entre el Ostadar y el Amaikak. :: FOTOS SALEGI

El equipo cadete masculino afronta un partido difícil ante el Deportivo Alavés

Regresa el alevín a la competición después de dos semanas de parón

:: ANDER SALEGI

DEBA. Cartelera completa la de este fin de semana, en la que juegan todas las plantillas del Amaikak Bat. El alevín después de estar dos semanas sin competir regresa, pero lo hará fuera de Errota Zar. De nueve categorías, solamente tres jugarán en casa, al resto les tocará desplazarse para jugar sus respectivos partidos.

Los mayores del club gracias al triunfo logrado en la última jornada en Errota Zar ante el Ostadar, y tras las derrotas de algunos equipos que iban por delante, ha escalado unas posiciones en la tabla. De la quinta posición que ocupaba ha subido a la tercera, a tan solo dos puntos del primero y a uno del segundo clasificado. Mañana deberá de coger el autobús a las 15.00 para desplazarse a Martutene y jugar contra el equipo de ese barrio. El rival ocupa la última posición de la tabla.

Un punto en seis jornadas

Las chicas del Regional, lo intentan jornada tras jornada, pero el nivel que exige esta competición es tan alto que no consiguen un resultado positivo, y es que después de seis jornadas tan solo han obtenido un punto lo que les hace ocupar la última plaza de la clasificación. Mañana contarán con una oportunidad de salir de esta última posición, en el hipotético caso de obtener la victoria frente al Orioko en su campo. El rival ocupa la penúltima posición a dos puntos de las debarrras. El autobús para desplazarse a Orío saldrá a las 14.45 de la parada de autobuses situada jun-



Amaikak-Ariznabarra de cadetes.

to al paseo Cubierto.

Los entrenados por Jorge y Jon, lograron la primera victoria de la temporada en la última jornada. Esto ha supuesto librarse de una carga que soportaba este equipo, que hasta entonces solo obtenía empates y alguna derrota. Este último resultado servirá para que el equipo coja confianza y de esta manera lleguen más victorias. Hoy les tocará jugar en Errota Zar frente al Euskalduna, rival a cuatro puntos de los debarrras y que ocupa la penúltima posición de la clasificación, mientras que los debarrras se encuentran en mitad de la tabla.

Rival de prestigio

Uno de los partidos más atractivos de la jornada será el que jueguen los cadetes frente al Alavés, rival que a pesar de la octava posición que ocupa en la clasificación, es uno de los que más fama tiene junto con el Athletic, Real y Eibar a nivel de la comunidad autónoma. Por lo que el conjunto debarra tendrá por delante un hueso duro de roer, que no le

pondrá las cosas nada fácil. Desde la directiva del club recalcan, que las próximas jornadas en Errota Zar se podrá disfrutar de buen fútbol con estos equipos del máximo nivel.

No fue muy buena la jornada anterior para las chicas del cadete que perdieron su primer partido de lo que llevan de campeonato. Hoy tratarán de volver a la senda del triunfo ante el Honadarribia, rival que se encuentra en séptima posición a un punto de diferencia con las debarrras.

El Primera infantil regresó a la competición la jornada anterior y no lo hizo nada mal, goleó al Anaitasuna B. Mañana, les tocará desplazarse a Zumaia para enfrentarse al equipo de esa localidad, que ocupa la última posición de la clasificación con cero puntos, mientras que los debarrras van terceros con cuatro. El infantil txiki, perdió la semana pasada el derbi frente al Burumendi de Mutriku, en un partido con muchos goles. Hoy deberán desplazarse a Zarautz para jugar el partido contra el equipo de esa localidad, que se encuentra en quinta posición con cuatro puntos en su casillero. El bus para desplazarse hasta ahí será a las 8.00. Ambos equipos de las chicas del infantil les tocará desplazarse para jugar sus respectivos partidos. Las del equipo A, viajarán a Usurbil para enfrentarse al segundo equipo de esa localidad, mientras que el equipo B, se desplazará a Zestoa para jugar contra el equipo de ese municipio. Las del equipo B, ocupan la última plaza de la clasificación, mientras que las del A, son quintas.

El alevín regresa a la competición después de dos semanas de descanso, y lo hará fuera de Errota Zar, frente al Orioko en el campo Mendibeltz de Orío.

ONDARROA

La agencia del Lea Artibai desarrolla un proyecto para atraer empresas

:: A. E.

ONDARROA. Garapen (Asociación Vasca de Agencias de Desarrollo), en colaboración con cuatro agencias de desarrollo vizcaínas, ha puesto en marcha el proyecto 'Come on Bizkaia!' para promover la internacionalización de las pymes del territorio, cuya finalidad es establecer relaciones comerciales entre las empresas vizcaínas y las empresas de México (región San Luis de Potosí) y la región de la Triple Frontera (Argentina, Brasil y Paraguay). Según ha informado Garapen, el proyecto se desarrollará en cuatro comarcas de Bizkaia, entre ellas en el Lea Artibai, dentro del programa de Fomento de Consorcios Internacionales de la Diputación Foral de Bizkaia, y se centra en la Estrategia de Internacionalización de Garapen aprobada en el año 2013, cuyos objetivos principales son promover la colaboración y establecer relaciones con otros territorios en materia de desarrollo local, y el fomento de la internacionalización de las empresas vascas. Los objetivos específicos son acceso a nuevos mercados internacionales en el continente americano; reducir costes derivados de los procesos de internacionalización; aprovechar sinergias, complementariedades y capacidades entre las empresas de los tres países; mejo-

rar la posición competitiva de las empresas, a partir de la creación de nuevas oportunidades de negocio y; salida al exterior de empresas que estén interesadas en profundizar posibles acuerdos comerciales. Para ello, se organizará una misión inversa de seis empresas extranjeras a Bizkaia del 20 al 26 de febrero de 2017: cuatro de México (Región de San Luis de Potosí) y dos de la región de la Triple Frontera (zona fronteriza que abarca una parte de Argentina, Brasil y Paraguay) y una posterior acción comercial en el exterior de diez empresas de Bizkaia a esos mismos países del 22 al 28 de mayo. Se contempla movilizar por lo tanto un total de 16 empresas a lo largo de las dos rondas de misiones.

Las misiones inversas que contarán con el apoyo de Garapen incorporarán además de la vertiente comercial, una agenda de carácter institucional, de manera que permitirá a empresas extranjeras y vascas establecer contactos empresariales. Asimismo, favorecerá un acercamiento entre instituciones y agentes de los distintos países que trabajan en la dinamización del tejido económico de sus territorios, elemento que a corto-medio plazo «puede ser interesante a la hora de profundizar y tejer redes de colaboración más estables», ha destacado Garapen.

ERMUA

Aprender a alimentarse con Ermua Mugi! y el Banco de Alimentos

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La alimentación saludable, junto con la actividad física y el bienestar emocional, es uno de los ejes fundamentales de la estrategia comunitaria Ermua Mugi!, y el objetivo principal del nuevo programa 'Elikatzen Ikasten'.

Aprender a alimentarse, tiene como fin enseñar a personas con recursos y alimentos limitados a gestionar, usar y cocinar los productos con los que cuentan de forma sana para todos los miembros de la familia. De esta manera, se pretende evitar la malnutrición, sobre todo entre los y las más pequeñas, facilitando información básica que garantice el bienestar de las familias.

Dos talleres

Para lograr ese objetivo, Ermua Mugi! y el Banco de Alimentos han organizado dos talleres donde al-

rededor de 15 personas podrán aprender conceptos básicos como, por ejemplo, qué es un plato saludable, cuáles son los alimentos de temporada o dónde se pueden encontrar el azúcar, las grasas no saludables y la sal añadida.

Junto a la alimentación saludable, en estos talleres se hablará sobre prevención, limpieza e higiene bucal, además de la importancia y los beneficios de la actividad física.

Las personas participantes se reunirán en dos sesiones, de hora y media cada una, los días 8 y 15 de noviembre. Los talleres se impartirán de 9.30 a 11.00 en la Sala de Talleres de Lobiano Kulturgunea.

Las responsables de este programa han afirmado que la formación que se va a impartir en estos talleres es «muy necesaria, ya que se ofrecen herramientas básicas a las personas que más lo necesitan».